

MILENIO

JALISCO

MIÉRCOLES

26 de diciembre de 2012

www.milenio.com

DIARIO® ◦ PERIODISMO CON CARÁCTER

AÑO 15 ◦ NÚM. 5561

Anuario 2012

Violencia y narco
tiñen de rojo el 2012
en Jalisco **P. 6 Y 7**

La Afición

Refuerzan colombianos
presencia en el futbol
mexicano

**“MEJORA” CALIDAD
DEL AIRE EN LA ZMG**

Queman más pólvora en
festejos navideños, indica
Protección Civil **P. 10**

**FALLECE EL PADRE DEL
CARDENAL ROBLES**

Realizarán hoy una misa
exequial en el templo del
municipio de Mascota **P. 11**

Congreso emprenderá acciones legales contra funcionarios responsables: coordinador del PRD

Bajan calificacación de Jalisco por deuda

- Desciende 15 peldaños al pasar de “A+” a “D”, de acuerdo con la calificadora Fitch Ratings
- Es la peor nota para el estado y refleja total incapacidad de pago, indica Óscar Benavides **P. 8 Y 9**

DE ESTRENO. Niños y niñas de todas las edades aprovecharon la mañana y tarde de este 25 de diciembre para estrenar los juguetes que recibieron como regalos por la Navidad. Muchos de ellos salieron a las calles y las plazas públicas a disfrutar de las pelotas, patinetas y bicicletas, acompañados por sus mismos hermanos, sus padres y hasta sus abuelos para seguir disfrutando de las vacaciones.

Foto: Antonio Navarrete
P. 12



**Por balaceras
Violencia
empaña
fiestas en
Pihuamo**

Anoche hubo otro
enfrentamiento en la
Sierra de El Tigre

Encuentran tres
cadáveres en brecha
de Ayotlán **P. 13**

MÁS INFO:

Reclaman espacios
Bandas alternativas
demandan oportunidad
en la radio **P. 32**

**Enrique Francisco Galindo tiene también formación antiterrorista
Experto anticrimen, el nuevo jefe de la PF**

Cuenta con capacitación del FBI; recibe nombramiento de Manuel Mondragón y Kalb

P. 18

**HOY
ESCRIBEN**

Román Revueltas Retes, Carlos Mota **p. 2**
Juan Ibarrola, Carlos Martínez Macías **p. 15**
Mario Córdova España **p. 16**
Susana Moscatel, Álvaro Cueva **p. 33/34**

paraver...

CIERRAN CENTRO DE ADICTOS GARAM A UN AÑO DE INTOXICACIÓN:
jalisco.milenio.com/enlinea



0 37287 11442 7 \$8.00

EL DATO:

Acudieron 155 mil a El Refugio

Durante el presente año, al Centro Cultural El Refugio, en Tlaquepaque, asistieron más de 155 mil personas a los eventos que se desarrollaron en el lugar, informó la administradora del inmueble, Cecilia Velázquez



TOME NOTA:

Atienden a más de 122 mil personas

Desde el año 2005, en el Instituto Jalisciense de la Mujer (IJM) más de 122 mil personas han recibido atención en sus servicios de Línea Mujeres, asesoría jurídica y orientación psicológica presencial, entre otros



Calificación de la calidad crediticia de Jalisco bajó de "A+" a "D": Fitch Ratings

Actuarán vs funcionarios por no pagar crédito

Coordinador de los diputados del PRD, Enrique Velázquez, dijo que así lo acordó el Pleno, ante la posibilidad de que no se pagara el quirografario

Sonia Serrano Iñiguez/Guadalajara

El Congreso local tendrá que emprender acciones legales contra los funcionarios del gobierno del estado que sean responsables del incumplimiento de pago del crédito quirografario que se contrató con el Banco Interacciones, luego de que esta situación ya impactó en la calificación de la deuda de Jalisco y podría implicar que se eleven las tasas de otras deudas. Así lo señaló ayer el coordinador de los diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Enrique Velázquez González.

El legislador afirmó que no se trata de un tema que sea voluntario, pues el sábado pasado se aprobó un acuerdo por parte del Pleno, al que ahora se le dará seguimiento.

En dicho acuerdo, los diputados determinaron que, en caso de que el Ejecutivo del estado no cubriera en el plazo pactado con Interacciones, es decir, el 21 de diciembre pasado, los 1,400 millones de pesos y los más de 102 millones de pesos que se generaron de intereses, "los servidores



HUMBERTO MUÑOZ

Enrique Velázquez dijo que no saben por qué el gobernador no ha querido transparentar el empréstito

públicos tendrían que asumir su responsabilidad y, en su caso, las sanciones administrativas derivadas de la *Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos*".

Lo anterior, agrega el texto, "por los daños y perjuicios generados en detrimento y quebranto del patrimonio del estado, como son el incremento en los costos de las obligaciones de corto plazo y

la alerta para el mercado financiero que afectará la calificación crediticia".

Este 25 de diciembre, Fitch Ratings anunció que la calificación de la calidad crediticia de Jalisco bajó de "A+" a "D", por "el incumplimiento en el servicio de la deuda de un crédito de corto plazo con Banco Interacciones".

En el comunicado se agrega

que esa calificación se asigna a "emisores que han experimentado una falta de pago sobre una obligación financiera". Además, anuncia que otros créditos contratados por Jalisco se mantendrán en "observación negativa".

El crédito quirografario o a corto plazo fue contratado por el gobernador Emilio González para tapar el boquete financiero que

dejaron los Juegos Panamericanos de Guadalajara 2011. Según la *Ley de Deuda* de la entidad, se puede adquirir este tipo de préstamo cuando se paga dentro del mismo ejercicio fiscal, para lo cual no se requiere la autorización del Congreso del Estado.

Ante la imposibilidad de pagarlo, el gobernador Emilio González Márquez propuso al Congreso local que se incluyera en los gastos de 2013, junto con 102.5 millones de pesos que generaría de intereses, pero los diputados no lo aceptaron.

El jueves de la semana pasada, el gobernador envió un oficio al Poder Legislativo en el que pedía explicaciones a los diputados sobre el rechazo a pagar la deuda con cargo al gasto del próximo año. La respuesta se aprobó el sábado en sesión plenaria.

Entrevistado ayer al respecto, el coordinador de los diputados del PRD, Enrique Velázquez, dijo que no saben por qué el gobernador no ha querido transparentar los términos y destino de esta deuda, ya que no ha habido comunicación con el Legislativo. Lamentó que Emilio González quiera culpar a otros de su falta de responsabilidad.

Además, recordó que el gobernador nunca envió una propuesta formal al Poder Legislativo para que esta deuda se trasladara a largo plazo. Ahora, dijo, "no

 :claves**Cronología**

† El gobernador Emilio González Márquez contrató un crédito a corto plazo por 1,400 millones de pesos con el banco Interacciones, para pagar deudas que dejaron los Juegos Panamericanos 2011

† En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de 2013, el gobernador propuso el pago de 1,400 millones de pesos del crédito quirografario y 102.5 millones de pesos que generaría de intereses

† Al aprobar el gasto del próximo año, los diputados eliminaron el pago de esa deuda

† MILENIO JALISCO dio a conocer que el incumplimiento en el pago costaría de arranque al estado 381 millones de pesos, por el aumento en las tasas de interés de esta deuda y otras 15 ligadas a la calificación crediticia

† El jueves pasado, el gobernador envió un escrito a los diputados pidiendo explicaciones sobre el rechazo a que el crédito se pagara en 2013 y advirtiéndoles de los riesgos
El gobierno del estado no pagó la deuda el 21 de diciembre, último día de plazo

† Este 24 de diciembre Fitch Ratings anunció la baja en la calificación crediticia de Jalisco

pueden quedarse las cosas como están y cuando se toma una mala decisión debe haber una responsabilidad”.

Por su parte, el presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado, Salvador Rizo Ayala, dijo que es evidente que se causó daño a las finanzas del estado. Sin embargo, afirmó que antes de hablar de responsables se tiene que buscar una solución al problema.

En entrevista para MILENIO RADIO, el legislador por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) señaló que siguen a la espera de que el gobernador envíe una propuesta de solución, que podría ser un crédito a largo plazo. **M**